
這位真誠的思想家與哲學家在火車的餐

廳車廂裡，坐在我的對面，調整一下他沉穩

而好奇的眼光，看著我，他刻意地提出這個問

題，「裴利，你想什麼是扶輪的哲學？」在那

當兒，心理上我沒有準備與扶輪之父討論那個

問題，但是他卻要我與他談及這個問題，就如

自從我在有空時對這個問題提出許多的想法一

樣，而這件事仍然一直盤繞在哈理斯先生（保

羅‧哈理斯）的心裡。我深入瞭解第一個扶輪

社 (芝加哥扶輪社 )以及其他扶輪社的設立與

成長。我在口頭上與通訊上也與其他扶輪社員

討論過件事。

有時我按照西雅圖 (Seattle)或明尼亞波利

斯 (Minneapolis)扶輪社的想法或一些其他扶

輪的基調，但是我對於這個問題的各層面思

想，反映與考慮愈多，我就不由自主地回到了

芝加哥的作法（或是我所瞭解的芝加哥的想

法，也是大部分扶輪社的想法）。

無庸置疑，扶輪運動已發展到比任何可想

像的可能之程度，甚至比第一個扶輪社早期所

想的更大與更廣的兄弟般之社團典範。就如同

經常一個單純，平凡，以及手足不靈活與笨拙

孩子的樣子成長為雄偉體格，外型高貴的男人

或體態優雅，美麗臉蛋的女人，還有秀麗的馬

車。所以，扶輪已經從一開始是一個簡單而多

少有點私心地設法把多些生意給那些創社的社

員，以宏偉的利他主義發展到一個非凡驚人的

全球偉大運動，有如漂亮珠寶的哲學與服務的

活動，綻放光芒，遍及世人社會。

既使如此，為何扶輪不同，而獨具一

格，激發興趣，成就輝煌？為什麼是扶輪可

以這樣？

為了我個人自己的需要，我訂定了下列的

說法，對我而言，什麼是扶輪主義以及如何運

作似乎它是一種真正，恆常而多少合乎邏輯的

聲明。

扶輪主義的基本原則是一種信仰，認為參

與可敬可貴的工作的每一個人應該獲得所有他

能夠得到的生意而且應該在「公平交易」基礎

上受到照顧，而他應該得到引薦這項工作的朋

友之充分的合作與支持。

扶輪社的主要目的是促進社員的生意利

益。達成這個目的有下列幾種方法：

第一種：在所有的社員中，發展為親密的

個人熟識關係。

第二種：鼓勵扶輪社的全面與坦誠的宣

導，介紹社員的個別行業。

第三種：深植「為他人謀福利，就如請他

人為您謀福利一樣」的觀念。相信我們無私地

使他人成功，我們自己也朝向成功邁進。

扶輪社的第二個目的是在自己的行業之

外，社員之間互相教育，吸收其他行業的知

識，使每一位社員成為更優質的生意人。

扶輪社的第三個目的是經由社員對於公

扶輪的哲學

摘自 Rotary Global History Fellowship 

伽斯立‧裴利 Chesley R. Perry撰文 (擔任 RI秘書長達 32年之久 )
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共事務或社區與國家的福利之問題諮詢與思

慮，而得到啟示教化，使每一位社員成為更

優秀的公民。

扶輪社員限定每行業只能有一人，這樣每

一位社員在社裡就有他所代表的行業之所有的

機會而獲得可能得到的所有利益，同時，這樣

的話，沒有一種行業或其相

關的行業就不會因在扶輪

社有人數眾多的優勢而掌控

它。因此，社員人數有限，

但非常有代表性，所以它是

公共事務以及有關一般商務

上的考量與洽談的一個理想

的集會社團。

扶輪的箴言與節制 

有二：

•  光明正大地讓大家

知道您經營的事業。

•  為他人做些您認為

他人應該為您做 

的事。

我認為上述就是扶輪主

義的一般想法。如果我是錯

了，請不必客氣，糾正我。

我想明尼亞波利斯的

想法一樣，除了他們強調第

三種方法，而完成主要的目

的。 對我而言，西雅圖的

想法也是一樣，除了他們進

行他們強調的第三種方法。

這種爭議是公開的，

這份雜誌有了篇幅可以讓那

些有話想說的人，暢所欲

言。然而，也許有了這方面

諸多討論，就盡量簡單扼 

要吧。

譯 者 註： 原 文 登 載 

於 1912 年一月份的「全

國扶輪社員」The National 

Rotarians。距今 104年，它代表早期扶輪的思

想與規範，與現在，尤其是 2016立法會議所

作的決議與規定，大相逕庭。可見時空環境與

人文生態的變化，會產生如此迥然不同的想法

觀念與典章制度。
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